

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre 4.500 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Un recuerdo

Lo que decía el «Times» el año 1870

(Del «Freundenblatt» de Hamburgo, edición española.)

Interesante es comparar un artículo del «Times», de Londres, publicado a principios de Diciembre de 1870, después de las victorias de los alemanes sobre los franceses, con las desvergüenzas que publica hoy contra la supuesta barbarie alemana y a favor de la noble nación francesa.

El artículo dice así:

«En Inglaterra no se recuerdan bien los numerosos atropellos que Alemania ha sufrido durante los últimos cuatro siglos.

Desde hace cuatrocientos años ninguna nación ha tenido tan malévolos vecinos como los alemanes en los franceses, quienes sin ningún miramiento, insaciables, irreconciliables y ávidos de botín, han estado siempre dispuestos a tomar la ofensiva en la primera oportunidad.

Durante todo este tiempo, Alemania ha soportado los ataques y la arrogancia francesa; pero ahora que ha salido victoriosa, sería locura no sacara todo el provecho posible de sus victorias y no se asegurara una frontera que le garantice la paz para el futuro.

Según mi opinión, no hay ninguna consideración humana que permita a Francia conservar territorios de que antes se ha apoderado, cuando el dueño se encuentra en condiciones de exigir su restitución.

Los franceses se quejan amargamente a todo el que quiere oírles de que están expuestos a sufrir pérdidas de territorio que lesionarán profundamente su honor nacional, y suplican encarecidamente que no se permita deshonrar a la pobre Francia, que se conserve incólume su honor.

Pero, preguntamos nosotros: ¿Se conserva el honor negándose a pagar los vidrios que se han roto en casa de vecino?

Precisamente el hecho de realizar tales empresas es lo que mancilla la honra nacional de un pueblo, la cual no se puede recuperar sino con sincero arrepentimiento y con la firme decisión de no acometerlas más.

En estos momentos me considero obligado a manifestar franca y abiertamente que la conducta de Francia nunca me ha parecido tan inconsecuente, tan digna de censura como ahora, que se empeña con tanto ahínco en no ver las cosas tal como son, y no se resigna a soportar dignamente la desgracia que ella misma ha buscado.

En verdad, difícilmente se podrá encontrar en la Historia una nación que se haya cubierto de tanto oprobio.

La cantidad de mentiras que desde el mes de Julio se propalan en Francia, oficial y no oficialmente, teniendo conciencia de que se miente, es inmensa, pero es insignificante comparadas con las inconscientes mentiras e ilusiones que desde hace largo tiempo circulan entre los franceses.

Sus hombres de genio, los reconocidos como tales en los diversos ramos de la literatura, tienen la firme opinión de que Francia vive irradiando sobrehumana sabiduría para uso de las demás naciones; que Francia es la nueva Sión del Universo, y que todas las producciones literarias salidas de la pluma de sus escritores durante los últimos cincuenta años, deben ser consideradas como verdaderos evangelios y bendiciones para la Humanidad,

a pesar de su influencia nociva y de su superficialidad.»

El artículo termina con las siguientes palabras:

«Creo que Bismark tomará de Alsacia y Lorena todo lo que le convenga, y que esto no sólo será provechoso para él y para su país, sino para el mundo entero, excepto Francia, y con el tiempo también será provechoso para ésta.

Por medio de grandiosas y severas medidas, Bismark, ayudado por sus eminentes dotes, persigue un fin único: la felicidad de Alemania y del mundo entero.

Ojalá que la grande, pacífica, ilustrada y seria Alemania realice su única política y asuma la hegemonía en el Continente, en vez de la ligera, ambiciosa, pendenciera y nerviosa Francia.

Esta será la grandiosa consecuencia de los presentes acontecimientos, cuya realización desea todo el mundo.»

Esto decía el «Times» el año 1870.

Lo que va de ayer a hoy. Ahora, el «Times» aboga nada menos que por la supremacía en Europa de la barbarie moscovita.

## Por Telégrafo

Madrid, 19 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Firma regia

Se firmó decreto de Gobernación nombrando consejero del Instituto Nacional de Previsión a D. Adolfo González Posada.

Convocando a elección parcial de un diputado a Cortes por Infesto, el domingo 14 de Febrero.

Creando una Junta de Fomento de habitaciones en Pontevedra, Vigo y otras poblaciones.

De Guerra, ascendiendo a teniente general a García Menacho, por servicios prestados en Marruecos.

Concediendo al brigadier D. Manuel Torres Ascarza, la gran cruz roja pensada.

De Hacienda aprobando las instrucciones provisionales para la formación de los Registros fiscales.

Fijando el capital por que tributarán varias sociedades.

Nombrando delegado de Hacienda de Toledo a D. Angel Vela Hidalgo en sustitución de D. Manuel Pueyo a quien se jubila con honores de jefe de Administración.

Autorizando la presentación en Cortes de un proyecto reorganizando el Cuerpo general de Hacienda.

#### La Reina

S. M. la Reina D.ª Victoria continúa mejorando.

#### Rumor falso

Un periodista hizo observar al señor Dato el revuelo causado por los rumores de crisis que han circulado.

Dato nególo.

#### Consejo

A primera hora se celebró Consejo en el Congreso, preparatorio del Consejo del jueves en Palacio.

### La guerra europea

Las autoridades militares de Cuxhaven, ante el temor de que los aviadores aliados reproduzcan su visita a la población, han dictado las reglas que deberá observar la población.

Según estas disposiciones, se prohíbe ir a los vecinos civiles al puerto.

En caso de alarma se anunciará por medio de globos colorados, y los vecinos deberán esconderse en las bodegas y sitios seguros.

—La señora de Vandervelde, esposa del ministro socialista belga, se encuentra desde hace tres meses en los Estados Unidos.

Ha dado conferencias acerca de la guerra en Bélgica.

Las conferencias eran de pago, y la señora Vandervelde ha conseguido recaudar más de millón y medio de francos para la suscripción a beneficio de las víctimas de la guerra.

—El viaje a Italia del ministro búlgaro Ghenadieff tiene por objeto informar a Bulgaria del modo más preciso que sea posible acerca de la actitud probable de Italia en un porvenir próximo.

Desde Italia se trasladará el ministro búlgaro a París y Londres.

—De París dicen que siguen llegando fugitivos de Soisson y pueblos de la derecha del Aisne.

Los alemanes continúan bombardeando Soisson, causando grandes estragos.

La Catedral y la iglesia de San Juan y la Alcaldía, han sido destruidas.

Hay algunas casas incendiadas.

Es imposible circular por las calles.

—De París manifiestan que el Gran Duque Nicolás ha teleografiado al Presidente M. Poincaré expresándole su agradecimiento por la concesión de la condecoración militar, la cual le une aun más al glorioso ejército francés.

—Manifiestan de Alejandría que ha regresado a aquel puerto el crucero norteamericano «Tennessee».

—Hace días se dijo que 80.000 soldados alemanes se hallaban ya en Trento.

La noticia pareció inverosímil; pero se ha confirmado.

Hay, en efecto, 80.000 soldados alemanes en los cuarteles del Trentino, y han sido enviados por temor a que Italia se lance a atacar a Austria.

—El nuevo ministro de Negocios Extranjeros de Austria, Burian, visitará en breve al Kaiser.

Celebrará con él una conferencia, a la que asistirá también el canciller alemán.

—De Petrogrado comunican que se asegura que Persia ha enviado contra los turcos a varias tribus de montañeses perfectamente equipados de armas y municiones.

—El huracán de fin de la semana anterior ha sembrado las costas británicas de despojos de naufragios.

—Un remolcador del servicio de patrullas del Almirantazgo inglés se ha ido a pique en los Downs, pereciendo ahogada su tripulación, compuesta de doce personas.

—En un departamento de primera clase de un tren que salió de esta ciudad iba un alemán, provisto de un aparato fotográfico.

Tomó vistas de algunas secciones del trayecto.

Le denunció un viajero, y en la estación de Rho fué detenido.

Se cree que se trata de un oficial alemán disfrazado.

—Comunicado oficial francés:

A consecuencia de la explosión de un depósito de municiones, provocada por el estampido de una granada, en la parte del pueblo de Lavoiselle, ocupado por nuestras tropas, incendiáronse las casas y tuvimos que evacuarlo.

Gracias a un vigoroso contraataque fué recuperado el pueblo.

El enemigo bombardeó a Saint Paul.

En la Champaña los aviones alemanes volaron sobre nuestras posiciones, siendo recibidos con disparo de cañón.

En Barleduo, cayeron prisioneros cuatro aviadores.

En el Argonne, fuego intermitente de cañón y fusil.

En los Vosgos de Argonne tempestades de nieve.

El cuartel general ruso comunica progresos en la orilla derecha del Vístula donde los alemanes han sido desalojados de algunas posiciones al Oeste.

—Según un comunicado del Estado Mayor ruso del Cáucaso, la batalla entablada en los alrededores de Karahougan ha terminado con la victoria completa de las tropas rusas.

La resistencia de los turcos fué vencida después de encarnizado combate, siendo aniquilada la retaguardia otomana que cubría la retirada del resto de las tropas turcas.

Los rusos continúan persiguiendo a los restos del ejército otomano, que se retiran en dirección a Erzerum.

En el curso de la persecución, las tropas rusas han encontrado el campo sembrado de material guerra; armas, municiones y no pocos cañones abandonados por los turcos en su retirada.

—Herr Kühn, secretario del Tesoro Imperial en Alemania, ha dimitido, ostensiblemente por achaque de mal estado de salud.

Le ha sucedido el profesor Helfferich, director del Banco Alemán.

—Dícese en Estocolmo que, durante la última quincena, cinco grandes vapores de carga alemanes han desaparecido en el Báltico, con sus tripulaciones, a causa de haber chocado con minas.

—Comunican de Amsterdam, que se sabe que el Kaiser asistió a la batalla de Crony, dirigió la acción y arengó a las tropas.

—Manifiestan de Roma que se afirma que los súbditos alemanes y austriacos residentes en Italia, han recibido una invitación de sus respectivos cónsules, para que se preparen, a fin de poder partir inmediatamente en cuanto Italia lance su declaración de guerra a Alemania y a Austria.

## Del Extranjero

### Fallecimiento

Ha fallecido en San Petersburgo el general barón Stössel, defensor de Puerto Arruro, que estaba paralizado desde hace algún tiempo.

## NOTICIAS VARIAS

### Obito

En Olvera ha fallecido nuestro antiguo y querido amigo D. Narciso de Frutos y del Valle, a la avanzada edad de 72 años.

Persona de grandes presigios entre sus convecinos, el fallecimiento ha causado profundo sentimiento entre todos ellos, recibiendo su distinguida familia patentes pruebas de pésame.

A estos unimos la nuestra más sincera, acompañando a la viuda y demás familia en su justo dolor.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «M. L. Villaverde» salió el lunes 18 de Valencia para Cádiz.

El «Antonio López» salió el lunes 18 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

El «Alicante» llegó el lunes 18 a Liverpool.

El «Fernando Poo» llegó el sábado 16 á Manila.

El «Alfonso XIII» salió el sábado 16 de Veracruz para Habana.

El «Montserrat» salió el domingo 17 de Montevideo para Santos.

El «León XIII» salió el lunes 18 de Coruña para Vigo.

El «Infanta Isabel de Borbón» salió el lunes 18 de Almería para Barcelona.

El «P. de Satrist-gui» salió el lunes 18 de Vigo para Coruña.

El «Legazpi» salió el sábado 16 de Curacao para La Guayra.

**Cuentas**

La Sala segunda del Tribunal de cuentas del Reino ha dictado fallo absolutorio en las cuentas de fondos municipales del Ayuntamiento de Tarifa correspondientes á los años 1901, 1902 y 1903.

**Visitas**

Visitaron ayer á la primera autoridad de la provincia los señores siguientes:

D. Francisco Clotet alcalde interino de esta capital, D. Alfredo Montón alcalde de Arcos de la Frontera, D. Sebastián Ayala, D. Antonio Milego jefe de estadísticas de la provincia, D. Miguel Guilloto teniente alcalde de este Ayuntamiento.

**Detenciones**

En Jimena de la Frontera, fué detenido por la guardia civil el vecino Manuel Vallecillos Riquelme, por haber promovido un fuerte escándalo.

—En La Línea de la Concepción, lo fué por la misma fuerza Venancio Palacio Cerceda y Miguel Espinosa Pascual, que se encuentran reclamados por el ilustrísimo señor presidente de la Audiencia provincial de Cádiz.

**Choque**

La Empresa del Tranvía de Cádiz á San Fernando, dá cuenta de que en la tarde del día 18 del actual, hubo un choque entre dos coches de dicha Empresa, frente al cuartel de Santa Elena, resultando lesionados los viajeros Antonio Añino Gómez y Juan Román.

Las lesiones sufridas son de poca importancia.

**Alcalde**

Estuvo ayer en Cádiz y visitó al señor gobernador civil, el alcalde de Arcos de la Frontera D. Alfredo Mountón.

**S. G. G.**

Ha dejado de existir nuestro convecino don José María Cabanilla, segundo maquinista de la Compañía Trasatlántica.

Damos el más sentido pésame á la viuda, hija y demás dolientes por tan sensible desgracia.

**Papel de fumar**

Remitidos por el representante en esta don Pedro González Santiago, hemos recibido algunos libritos del excelente papel de fumar marca «Maura Si», de los cuales dicho señor, en nombre de la casa productora, está haciendo una activa propaganda, para que el público pueda apreciar la bondad del artículo.

**Abogado**

Días anteriores dimos á conocer la noticia de que había desaparecido de la «Casa Lonja», de Conil, un joven que se encontraba enfermo, habiéndose marchado con las ropas interiores.

Con fecha 18 del actual, dá cuenta la guardia civil del puesto de dicho pueblo, que el día 17 del actual, el niño Francisco Marín Sánchez, vió que en las aguas del río «Salado», flotaba el cadáver de un hombre, el cual estaba en ropas menores.

Traído que fué á tierra, según disposición del juzgado, se comprobó que era el cadáver del joven que se había fugado de la «Casa Lonja», el cual se llama José Santa Oliva Japón.

Reconocido por el médico forense, no presentaba el cadáver síntomas de violencia, por lo que se cree casual la desgracia.

**Reclutas**

Ayer, á las once y cuarto, como estaba anunciado, llegó el tren militar, en unión del mixto, conduciendo 266 reclu-

tas procedentes de la primera región y que van para Larache.

Al entrar el tren en la estación, la banda de música del regimiento de Alava tocó un pasodoble.

Una vez contados, precedidos de la citada banda de música, fueron al castillo de Santa Catalina, donde se les sirvió el primer rancho.

En la estación esperaban el comandante de Estado Mayor señor Rodríguez, jefe de transportes señor Márquez, jefes y oficiales de transeuntes y vigilancia, comisario de Guerra señor González Depriest y otros jefes y oficiales de diferentes Cuerpos.

**Premio**

En el Bazar «Europa» fué expuesta anoche la artística copa donada por el señor Gobernador civil, para premio del partido de Foot-Ball que se jugará el próximo día 23 en los glacis de Puerta de Tierra, una vez que termine la Fiesta del Arbol.

La copa es de gran mérito y lleva la siguiente inscripción:

«Premio del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.—Cádiz 23 de Enero de 1915.»

**La Fiesta del Arbol**

Ayer hizo circular el señor Gobernador civil los B. L. M. invitando á las autoridades, presidentes de Centros y Corporaciones y distinguidas señoras y señoritas que constituyen la institución de «La Gota de Leche», para que asistan á la Fiesta del Arbol que se ha de celebrar el próximo día 23.

También ha sido invitado para que bendiga la Escuela del «Ave María», el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

**SAN SEBASTIAN**

Hoy se celebra la fiesta de este glorioso mártir.

La imagen, como en años anteriores, será trasladada procesionalmente á la parroquia de San Lorenzo.

En esta procesión figura el Cabildo Catedral.

Irá de preste el canónigo D. Pedro Pérez Moreno, cuyo señor dirá la misa en San Lorenzo.

El panegirico está á cargo del canónigo Magistral D. Leonardo Fernández Galindo.

A la salida llevará la procesión el siguiente itinerario:

Plaza de Silos Moreno, calle de Prim, Santiago, plaza de Castelar, calles de Sacramento, Sagasta, á San Lorenzo.

El regreso será por las mismas calles que recorrió el anterior año.

**Honras fúnebres**

En la Capilla del Hospital Mora, se celebró ayer el solemne funeral que anualmente aplica en sufragio del fundador del benéfico establecimiento Excmo. señor D. José Moreno de Mora, la Diputación provincial.

A las diez empezó á cantarse la Vigilia.

Terminada esta celebró la Santa Misa el Sr. Pérez Rendón, ministrado por los señores don Juan Caña y don Francisco Tapia.

Se cantó la misa de Calahorra. Terminó el acto cantándose el responso de Cosme J. de Benito.

Al acto asistieron don Juan Ravina, vicepresidente de la Comisión provincial; don Manuel Roldán, diputado visitador del Establecimiento; don Juan Galán, deán de esta Santa Iglesia Catedral; don Manuel López Martí, don Manuel Bernal, don Francisca Larrahondo, don José Balén Falero, don Alejandro Gieb, don José Luis Rodríguez Guerra, don José Siervert, don Francisco Millán, don Alvaro Picardo.

D. Juan Pineda, don Joaquín Portela, don Francisco Marengo, alumnos internos de la Facultad de Medicina en el benéfico Establecimiento; don Manuel Gar-

cía González, don Benjamín López Aldazabal, Hermano Director de la Escuela de San Miguel, don Manuel Barrio, don José Márquez y otros.

También asistió la distinguida señora viuda de Moreno de Mora, sus sobrinos y numerosas y distinguidas señoras.

Ayer mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen (Hospital de Mujeres), en sufragio del que fué dignísimo Administrador del benéfico establecimiento Muy Ilustre Sr. D. Manuel Añeto Guijarro, Chantre de esta S. I. Catedral, se celebró solemne funeral.

Ante el presbiterio se había instalado severo catafalco de dos cuerpos forrado de ter iopelo negro galoneado de oro, viéndose sobre el mismo las insignias sacerdotales.

Cantóse la Vigilia, actuando de preste el teniente del señor cura de la Parroquia de San Lorenzo don Pedro de los Ríos, diácono don Juan Caña y subdiácono don Francisco Tapia.

Terminada ésta, celebró la Santa Misa el citado señor de los Ríos, ministrado por los señores Caña y Tapia.

Después de alzar, por el señor Navarro se cantó un motete de Sanchiz.

Terminó el acto cantándose un responso ante el catafalco.

Al acto asistieron el Excmo. Sr. Obispo; don José García Deulofeu, Penitenciario de esta S. I. C.; don Juan Galán y Caballero, Deán de esta S. I. C.; don Manuel Flórez Cárdenas, Arcediano; don José Canal Lagares, Secretario del Excelentísimo señor Obispo y Capítular de esta S. I. C.; don Francisco Contreras, beneficiado; don Manuel Aranda Ureba, capellán del Establecimiento; don Juan Peña, capellán de las Descalzas; Reverendos Hermanos Directores de las Escuelas Católicas de San Miguel, Pontificias de Ntra. Señora del Rosario y Centro Católico de Obreros, don Juan Pineda, don Benito Arroyo, don Fernando Muñoz, don Francisco Ceballos, don Gonzalo Cerón, don José Alvarez Reynaldo, don Emilio Añeto, hermano del finado; don Pedro Noriega, don José Alvarez y otros.

Asistieron también la Sra. Superiora y religiosas de la Comunidad del Hospital, asistadas de la Sagrada Familia, alumnas del Colegio Carmelita, Hijas de San Vicente de Paul, de varios Centros y numerosas y distinguidas señoras.

**El general Hindenburg**

En el «Berliner Zeitung» hace el novelista alemán Fedor von Zobetitz el siguiente retrato del general Hindenburg:

«No es Hindenburg—dice—el tipo de héroe legendario que muchos imaginan y que los artistas dibujan, pintan y esculpen.

Es cosa muy distinta de Sigfredo, de puño siempre amenazador y con la mirada siempre animada por el furor.

Al contrario; es un hombre gallardo y simpático, de edad avanzada, con la faz sonrosada, sana, franca, animada siempre por la sonrisa, característica del que tiene buen natural.

Por su recia organización y su claro juicio, se halla á la altura de su misión y en condiciones de realizar el enorme trabajo pesa sobre él, y es, además y sobre todo, extremadamente modesto.

Cuentan sus ayudantes que ha habido día que ha recibido 1.700 cartas, y está desesperado por la enorme cantidad de ellas que tiene que arrojar al cesto sin poderlas dar contestación.

Durante la cena se habló, como era de rigor, de la guerra, é Hindenburg se mantuvo en una discreta reserva; pero pronunció la siguiente frase:

«¡Varsovia! No sé si la tomaremos hoy ó la tomaremos mañana; pero una cosa es cierta: ¡que venceremos!».

**El «Canalejas»**

Ayer tarde, á las seis, precedidos de la banda de música de Pavia llegaron al muelle Reina Victoria, para embarcar en el vapor «Canalejas», atracado á dicho muelle, los reclutas que llegaron para Larache, durante los días 17, 18 y 19 y que han estado alojados en el Castillo de Santa Catalina.

Durante el embarque de dichos reclutas, la banda de música citada tocó escogido programa.

A dicho concurrió el comisario de Guerra Sr. González Depriest, jefe de transportes Sr. Márquez, comandante de Estado Mayor Sr. Rodríguez, capitán de E. M. Sr. Olivares, médico de Plaza señor Nover, jefes y oficiales de transeuntes y vigilancia y diversos de los Cuerpos de la guarnición en esta Plaza.

A las siete desatraco del muelle el buque, zarpando para Arcila y Larache.

El acto del embarque, así como el paso de los reclutas por las calles de la capital, fué presenciado por un público numeroso.

**BOLLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 20  
San Fabián, Papa y San Sebastián mrs.

SANTO DEL DIA 21  
Santa Inés vg. y ml.

**Jubileo**

Día 20.—En la Iglesia de Santo Domingo.  
Día 21.—En la Iglesia de San Pablo.  
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**¿ Sufre V. del Estómago?**

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gastrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oidos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

**DISPEPSIA**

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el **ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltz)** y recobrá la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite por correo folleto á quien lo pida.

**NOTAS MARÍTIMAS**

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

**Entrados**

Vapor español «Navarra», de Huelva, con carga.

Vapor español «Coruña», procedente del ONO.

Vapor español «Valencia», de Sevilla.

Vapor español «Teodoro Llorente», de Tánger.

**Despachados**

Vapor español «Canalejas» para Larache.

Vapor español «Teodoro Llorente» para Tánger.

Vapor español «Navarra» para Algeciras.

Vaporcito español «Dolores» para Arcila.